
中小企業タイムズ（3）第三種郵便物認可　平成29年７月１日

データから見た業界の動き（平成29年5月分）
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業界の動き業界の動き
●情報連絡員からの景況報告の概要

▶ 売 上 高 （前年同月比）

▶ 収益状況 （前年同月比）

▶ 景 況 感 （前年同月比）
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●DI値 ＋2（前年同月比＋18）
●業種別DI値
　製造業 ▲10（前年同月比±0）
　非製造業 ＋10（前年同月比＋30）
●前月比DI値
　製造業 10ポイント改善
　非製造業 10ポイント改善

●DI値 ▲12（前年同月比＋6）
●業種別DI値
　製造業 ▲10（前年同月比＋10）
　非製造業 ▲13（前年同月比＋4）
●前月比DI値
　製造業 5ポイント悪化
　非製造業 10ポイント悪化

●DI値 ▲8（前年同月比＋12）
●業種別DI値
　製造業 ▲5（前年同月比＋20）
　非製造業 ▲10（前年同月比＋7）
●前月比DI値
　製造業 不変
　非製造業 7ポイント悪化

　平成29年5月の山梨県内の全業種のDI値は、前年同月比では売上高18ポイ
ント、収益状況6ポイント、景況感12ポイントとそれぞれ改善した。
　前月比では収益状況は8ポイント、景況感は4ポイント悪化してるのに対し、売
上高は10ポイント好転となった。
　5月になり官公庁発注の仕事が出始めてきているが、人手不足の状況が広が
りを見せており、技能者・技術者の不足により受注を断る企業もあるとの報告が
みられた。
　経営者の高齢化による事業承継問題、製造業や建設業等の分野に精通した
知識労働者、専門職の不足などは深刻化しており、人材不足・人材育成は商業・
サービス業含め全業種の課題となっている。
　経済環境については中国市場の復調に伴い、輸出関連の好転が期待される
が、人材確保に係る経営コスト上昇と国内需要の伸び悩みから、中小企業の先
行きは依然として不透明感が強い。

5月分5月分

平成29年

■製造業
●食料品（水産物加工）／ギフト関係は
前年同月比を上回ったが、ホテル・レス
トラン・居酒屋向けの業務用が大きく落
ち込み、全体の売上は前年同月比
98%。

●食料品（洋菓子製造）／量販店、専門
店向けは横ばい、OEMは焼き菓子が
好調のため全体の売上は前年同月比
111%。

●食料品（酒類製造業）／甲州ワインの
評価が高まり、アジア市場への輸出増
により、輸出企業を中心に景気が浮
揚。

●繊維･同製品（織物）／秋物ネクタイは
6月初旬納期で稼働しているが、クール

ビズのため各社様子見の模様。
●窯業・土石（砂利）／大型公共工事の
ある地域を除き骨材需給の動きは少
ない。この状況はしばらく続くと考えら
れる。

●窯業・土石（山採石）／骨材価格の変
動はみられないが、コンクリート製品の
売価の低下が発生している。

●一般機器／自動車部品や半導体部品
の輸出が少しずつだが上向き傾向。

●電気機器／同業者の廃業から、今後、
安価な受注競争が予想される。

●宝飾(貴金属)／業界全体が低調のた
め、資金繰りも厳しい。

■非製造業
●卸売（ジュエリー）／国内の流通は低
迷。神戸で開催した国際宝飾展では、
来場した海外バイヤーからは高級品
より低価格品の引き合いが多かった。

●小売（石油）／4月1日に石油元売会
社が合併。需給が改善されることを期
待する。

●宿泊業／GW後半は宿泊が減少し
た。甲府中心部の大型ビジネスホテル
オープンに伴い周辺宿泊施設への影
響が懸念される。

●美容業／固定客の高年齢化により売
上の停滞又は減少が課題。

●警備業／5月は公共工事の前倒し等
により仕事量は増加した。だが人材不
足により受注につながらない業者もあ
った。

●建設業（総合）／5月の県内公共工事
動向は、前年同月比で件数10%、請
負件数17%、それぞれ増加している。
5月末累計では件数は同数、請負金
額は13%減少している。

●建設業（型枠）／5月となり仕事が増
加した。この現象は年度内は続くと考
えられる。

●建設業（鉄構）／技能者・技術者の人
材不足がある。工事量や稼働率も企
業格差がある。首都圏を中心とした物
件に依存する傾向が続いている。

●設備工事（電気工事）／例年に比べ
仕事量が少なく先行不透明。

●設備工事（管設備）／新設住宅等の
増加により収益につながった。若者技
術者の確保が課題。

●運輸（タクシー）／甲府市内でワイン
イベントが行われ、参加者は多かった
がタクシー利用は少なかった。夜の利
用者も少なく、先行不透明。

●運輸（トラック）／小口、中小ロットの
輸送依頼の増加から、共同配車が常
態化している。運賃・諸料金をはじめ
物流業務全般について費用の見直し
を始めている。

組合員ファーストと他組合との連携組合員ファーストと他組合との連携
　当組合は、甲府市地方卸売市場を利用する鮮魚等の水産物の小
売事業者で構成されている組合で、昭和25年に設立された歴史の
ある組合です。最盛期には組合員も500名近くもおり、市場からの
仕入代金の精算業務である「代払精算事業」や組合員が取り扱う
鮮魚以外の食品の「共同購買事業」を行い、組合の活動も非常に活
気がありました。
　しかし、県外大手資本をはじめとした大型店の出店により消費
者の購買行動の変化に加え商流も変わったことで、我々のような
鮮魚店だけではなく、様々な地元密着型の小規模小売店が激減し
てしまいました。
　組合が求心力を失ったわけではありませんが、流通業界の構造
の激変により組合員も約120名に減ってしまいました。さらに、共
同購買事業の施設も老朽化が進み、さらに情報化への対応も遅れ

ています。
　組合として多くの課題を抱えていますが、組合に集う鮮魚小売
店の使命は、新鮮で安心できる水産物を県民に美味しく食べても
らうことだと考えています。そして組合事業は、組合員の経営を直
接的・間接的にサポートし組合員の事業を発展させるためのツー
ルだと考えています。
　私は、５月の総会で理事長に就任しましたが、組合のリーダーと
して、今後発生する課題に取り組む中で決断を迫られることが多
くなると思います。その時には「組合員ファースト」をベースに判
断して決めたいと思っています。また、私達の組合だけでは解決が
難しい課題も増えており、このような時には、仲卸組合や青果組合
などの関連組合とも相談し連携する中で、組合員ファーストを基
本に課題解決に取り組んでいきたいと考えています。
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